## Le Canada apporte son aide au développement du Zimbabwe

Au cours des cinq prochaines années, le Canada accordera au Zimbabwe une aide annuelle d'au moins \$10 millions.

L'annonce a été faite par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, à l'occasion de la visite à Ottawa du ministre de la Planification économique et du Développement du Zimbabwe, M. Bernard Chidzero.

Cette année, le gouvernement canadien fournira, par l'intermédiaire de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), \$10 millions pour des projets de reconstruction, de réorganisation et de réinstallation.

Ce montant englobe:

— une subvention de \$3 millions pour des activités de reconstruction; — une aide alimentaire de \$2,92 millions pour l'envoi d'huile de colza à l'intention des réfugiés; — une somme de \$3 millions pour du matériel de construction routière; — une subvention de \$500 000 pour des études hydro-électriques dans le cadre de la coopération industrielle; — une somme de \$525 000 destinée à des organisations non gouvernementales canadiennes pour des projets de réinstallation des réfugiés au Zimbabwe.

Par ailleurs, le Canada a déjà consenti au Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés un montant de \$600 000 en 1980-1981 pour la réinsertion des réfugiés.

Dans le cadre de son Programme de promotion de la gestion, l'ACDI a également alloué \$250 000 pour la formation de hauts fonctionnaires à l'Université Dalhousie, à Halifax. Un montant de \$100 000 consenti dans le cadre du programme des organisations non gouvernementales de l'Agence canadienne de développement international permet en outre de former des journalistes du Zimbabwe à l'Institut international de la presse, à Londres (Grande-Bretagne).

En 1980, l'ACDI a fourni \$750 000 à l'appui de projets de santé et de développement communautaire mis en oeuvre au Zimbabwe par des organisations non gouvernementales, dont l'Église Unie du Canada, l'Organisation catholique canadienne pour le développement et la paix, le Lutheran World Relief, le Fonds inter-Églises de développement international ainsi que par le Congrès du travail du Canada.

La coopération énergétique au centre des relations canado-vénézuéliennes



M. MacGuigan accueille M. Zambrano-Velasco à une réception donnée à Ottawa.

Sur l'invitation du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, le ministre des Affaires étrangères du Venezuela, M. José Alberto Zambrano-Velasco, a effectué une visite officielle au Canada au début de février.

Les deux ministres en ont profité pour discuter de plusieurs questions internationales et pour passer en revue les relations politiques et économiques entre le Canada et le Venezuela.

## Questions internationales

Les deux ministres ont procédé à un examen approfondi de la situation en Amérique centrale et dans les Antilles.

M. MacGuigan a accueilli avec plaisir l'annonce de la mise en train par le Venezuela d'un programme important d'aide technique à la région des Antilles, et il a fait part à M. Zambrano des moyens par lesquels le Canada cherche à renforcer ses relations avec les États des Antilles du Commonwealth. Il a été convenu que les deux gouvernements pourraient explorer la possibilité d'une coopération canado-vénézuélienne au niveau de l'aide au développement dans la région des Antilles, dans le cadre de projets de développement où les apports du Canada et du Venezuela seraient complémentaires et lorsqu'une telle coopération serait bien accueillie par les pays bénéficiaires.

Les deux ministres ont convenu que "le Canada et le Venezuela devraient collaborer plus étroitement dans le secteur de l'aide au développement et, notamment, intensifier les consultations bilatérales quant aux activités de leurs programmes respectifs, pour tâcher de satisfaire les besoins des pays des Antilles et tout spécialement ceux des îles Sous-le-Vent. Ils se sont, en outre, engagés à se consulter régulièrement au sein des institutions financières internationales oeuvrant dans les Antilles, et à échanger des renseignements sur leurs programmes respectifs d'aide bilatérale au développement de la région".

Enfin, sur la question du dialogue Nord-Sud, les ministres ont affirmé que leurs pays n'épargneraient aucun effort en vue d'assurer une issue heureuse au Dialogue.

## Relations bilatérales

Les relations bilatérales entre le Canada et le Venezuela progressent de façon satisfaisante, ont constaté MM. MacGuigan et Zambrano. Elles devraient cependant être encore élargies et approfondies par le biais de visites et d'échanges réguliers et plus fréquents, tant au niveau des ministres que des fonctionnaires et du secteur privé. Ainsi, les ministres ont-ils convenu de la nécessité de négocier un accord de

Andor And